



**130** REPORTE CCM  
**CLÉRIGOS Y RELIGIOSOS  
FALLECIDOS EN MÉXICO  
POR AFECCIONES DE COVID 19**

**DEL 21 DE NOVIEMBRE AL 14 DE DICIEMBRE, 2020.**

## 13.º REPORTE CCM CLÉRIGOS Y RELIGIOSOS FALLECIDOS EN MÉXICO POR COMPLICACIONES ASOCIADAS AL COVID-19 DEL 21 DE NOVIEMBRE AL 14 DE DICIEMBRE, 2020

*Omar Sotelo Aguilar, SSP y Guillermo Gazanini Espinoza  
Unidad de Investigación CCM*

Actualización de casos, clérigos y religiosas fallecidos por coronavirus hasta el 14 de diciembre, 2020:

- 4 obispos
- 128 sacerdotes / religiosos
- 8 diáconos
- 5 religiosas

- 4 OBISPOS
- 128 SACERDOTES  
RELIGIOSOS
- 8 DIÁCONOS
- 5 RELIGIOSAS



### PRELIMINAR

En el período comprendido del 13º Reporte, (del 21 de noviembre al 14 de diciembre de 2020), la **pandemia** tuvo uno de los peores capítulos en su evolución. Este período será recordado por el lanzamiento de las primeras vacunas contra el virus, comenzando a aplicarse en Gran Bretaña y Estados Unidos. Mientras los biológicos llegan a México, los contagios acumulados y muertes continuaban en ascenso. **Al cierre de esta edición, habían más de un millón 267 contagios acumulados y 389 mil 966 decesos en el territorio nacional**; asimismo, varios estados revirtieron el color del semáforo de amarillo a naranja. Regresaron a rojo los estados de Baja California y Zacatecas; 24 en naranja y 10 estarían en nivel máximo de riesgo: Sonora, Coahuila, Nuevo León, Durango, Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, México y Ciudad de México, mientras que tres entidades avanzaron hacia el color verde: Campeche Veracruz y Chiapas.

El informe comprende el período del histórico cierre de Basílica de Guadalupe para evitar la congregación de millones de fieles. En conferencia de prensa del 24 noviembre, la jefa de gobierno de Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**; el arzobispo primado de México, cardenal **Carlos Aguiar Retes**, el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, **Rogelio Cabrera López**; el secretario general de la CEM, **Alfonso G. Miranda Guardiola** (estos dos últimos vía remota), el rector de Basílica de Guadalupe, **Salvador Martínez Ávila** y el alcalde en Gustavo A, Madero, **Francisco Chíguil Figueroa**, anunciaron el plan del cierre del complejo mariano del 10 al 13 de diciembre, en lo que fue un cierre inédito jamás ocurrido en la historia del Santuario nacional. Al 12 de diciembre, el reporte fue blanco, en donde sólo unas decenas de peregrinos llegaron a su meta, logrando disuadir las concentraciones masivas; no obstante, previo al cierre temporal, se habían registrado flujos constantes de peregrinos en previsión de la clausura para cumplir así con sus tradiciones y valores religiosos.

Este período fue particularmente lamentable. Tres obispos fallecieron por complicaciones derivadas del covid-19. Destaca el caso del emérito de Autlán, Mons. Gonzalo Galván Castillo. **La muerte fue anunciada por la Conferencia del Episcopado Mexicano el 23 de noviembre.** Fuentes cercanas al Centro Católico Multimedial indicaron que el obispo retirado en León había sido contagiado, no se sabe cuál fue el origen de su infección; sin embargo, trascendió que él, junto a otras personalidades, entre los que estaba el difunto obispo de Aguascalientes, José María de la Torre Martín, habían departido en una comida el pasado 28 de octubre. Días después, el emérito de Autlán murió por complicaciones respiratorias asociadas al covid-19; **desde el 5 de noviembre**, el obispo de Aguascalientes fue internado y su situación era delicada debido a los padecimientos preexistentes, dejó de existir **el pasado 14 de diciembre.**

De esta manera, se puede decir con certeza que el episcopado mexicano ha perdido cuatro obispos, tres eméritos y uno en funciones. Se **advirtió de obispos infectados.** De acuerdo con la información remitida a la Unidad de Investigación del CCM hasta el 14 de diciembre eran once casos en el episcopado nacional quienes padecieron la enfermedad.

El siguiente cuadro establece el número de casos que se conocen en el episcopado mexicano.

Nombre	Arquidiócesis / Diócesis	Mes contagio o deceso
Pedro Pablo Elizondo Cárdenas	Cancún-Chetumal	Julio
Sigifredo Noriega Barceló	Zacatecas	Septiembre
Raúl Vera López	Saltillo	Octubre
Salvador Rangel Mendoza	Chilpancingo-Chilapa	Octubre
Domingo Díaz Martínez	Tulancingo	Octubre
Faustino Armendáriz Jiménez	Durango	Octubre
José Guadalupe Torres Campos	Ciudad Juárez	Noviembre

<b>Arturo Lona Reyes</b>	Emérito Tehuantepec	Octubre
<b>Gonzalo Galván Castillo</b>	Emérito de Autlán	Noviembre
<b>Benjamín Jiménez Hernández</b>	Emérito Culiacán	Noviembre
<b>José María de la Torre Martín</b>	Aguascalientes	Diciembre

### Simbología

Evolución de la enfermedad	
Favorable / Recuperado	
Delicado	
Fallecido	

**Por otro lado**, se reportó en los últimos día un alto índice de sacerdotes fallecidos y se tuvo noticias de contagios cada vez más frecuentes particularmente en la arquidiócesis de México. Puebla permanece como la circunscripción con más casos, pero se incrementaron de forma considerable en las Iglesias de Querétaro, Torreón, Atlacomulco y la arquidiócesis de México. Se añaden al registro de diócesis afectadas: **Torreón, Autlán y Saltillo**.

Se presentan los cuadros relativos a los porcentajes afectados por arquidiócesis y diócesis a nivel nacional:

<b>ARQUIDIÓCESIS</b>	<b>Sin defunciones por covid-19</b>	<b>Defunciones por covid-19</b>	<b>Porcentaje de afectación</b>
<b>Total nacional</b>			
<b>19</b>	<b>5</b>	<b>14</b>	<b>73%</b>

<b>DIÓCESIS</b>	<b>Sin defunciones por covid-19</b>	<b>Defunciones por covid-19</b>	<b>Porcentaje de afectación</b>
<b>Total nacional</b>			
<b>73</b>	<b>34</b>	<b>39</b>	<b>53%</b>

<b>ARQUIDIÓCESIS Y DIÓCESIS</b>	<b>Sin defunciones por covid-19</b>	<b>Defunciones por covid-19</b>	<b>Porcentaje de afectación Iglesia católica de México por covid-19</b>
<b>Total nacional</b>			
<b>92</b>	<b>39</b>	<b>53</b>	<b>57%</b>

## FALLECIDOS

Comparativo de datos con el 12° reporte del CCM -del 1 al 20 de noviembre- Con esta actualización, este es el número de casos al 14 de diciembre son:

11° reporte	12° reporte	Promedio
No se reportó	Cuatro casos	+ 3 casos
109 sacerdotes	128 sacerdotes	+ 19 casos
No se reportó	No se reportó	Sin variación
No se reportó	No se reportó	Sin variación

Se solicita a los encargados, responsables diocesanos y feligreses que, de tener información fidedigna y pruebas sobre cualquier caso de sacerdotes, diáconos o religiosas y religiosos afectados por el covid-19, se haga del conocimiento a la Unidad de Investigación del Centro Católico Multimedial a través del siguiente correo: [ccmprensa@gmail.com](mailto:ccmprensa@gmail.com)

## DATOS 13° REPORTE

Con la actualización de casos, los clérigos y religiosas fallecidos por afecciones o sospecha de coronavirus en el período del 21 de noviembre al 14 de diciembre, 2020 son:

**1. Pbro. Andrés Cabrera Tlaxmacótl de 87 años.** Con 60 años de vida sacerdotal en la **arquidiócesis de Puebla**, era miembro del cabildo metropolitano de Puebla y se encargó de la capellanía de la Universidad Popular Autónoma de Puebla. Los padecimientos preexistentes agravaron la condición por complicaciones de covid-19.

**2. Mons. Gonzalo Galván Castillo de 69 años. Obispo emérito de Autlán** vivía en retiro en León Guanajuato. Nombrado V obispo de esa diócesis, el 26 de octubre de 2004, fue ordenado al episcopado en diciembre de ese año; sin embargo, las controversias surgidas en relación con el encubrimiento de sacerdotes pederastas podría haber sido de las causas para adelantar su renuncia “por causas graves” según determinó la Santa Sede, el 25 de junio de 2015. Su deceso se confirmó debido al covid-19.

**3. Pbro. Tomás Valdez Ramírez de 59 años.** El presbítero era encargado de la comunidad de la parroquia de San Felipe y Santiago San Felipe del Progreso en la **diócesis de Atlacomulco**. La elegía fúnebre destacó las cualidades humanas y sacerdotales del padre Valdez, un hombre de cualidades a quien se consideró “padre, amigo y pastor” que dio todo y estuvo al pendiente de su gente.

**4. Pbro. Huriel Mejía Cortés de 54 años.** Era párroco en El Buen Pastor del fraccionamiento Rodolfo Landeros Gallegos en la **diócesis de Aguascalientes**.

**5. José Jaramillo Landeros de 79 años.** Apenas cumplió 50 años de vida sacerdotal, el 12 de diciembre, perdió la vida, víctima de esta pandemia. La **diócesis de Aguascalientes** señaló que el padre Landeros “ha acudido al llamado del Padre. Confiamos en que el Buen Pastor le conceda la corona inmarcesible de gloria para los que son fieles”.

**6. Mons. Benjamín Jiménez Hernández de 82 años. Emérito de Culiacán.** Elevado a la dignidad episcopal en 1989 fue llamado para ser auxiliar de la misma diócesis. En 1993 se convirtió en el III obispo de Culiacán sucediendo a Mons. Luis Rojas Mena. Renunció al oficio el 18 de marzo de 2011. En su despedida se recuerdan las siguientes palabras pronunciadas por el difunto obispo: “No quiero dejar pasar esta oportunidad para pedir humildemente perdón a quienes, sin jamás yo pretenderlo, hubiere ofendido. Muchos de Ustedes me conocen desde adolescente y saben que lo único que he intentado en mi vida, es servir, como lo expresó en el lema de mi escudo episcopal, ‘Fidelis Servus’, Dios sabe bien que les llevo en mi mente y en mi corazón de padre y de hermano, y siempre estarán presentes en mis humildes oraciones”.

**7. Pbro. José Gilberto Soto Arroyo de 35 años.** Maestro normalista, aficionado al fútbol y a la lucha libre, fueron las cualidades que el obispo de la **diócesis de Saltillo, Raúl Vera López**, exaltó del joven sacerdote. Una sentida carta del prelado dio cuenta de las desavenencias y oportunidades que ambos sostuvieron en los dos años de vida sacerdotal de Soto Arroyo concluyendo: “Ahora que Dios lo llamó, pensé con mucha seriedad que mi empeño para que él estuviera bien, valió mucho la pena. Ignoraba que estaba ayudando ante Dios a ese siervo suyo, para llegar con la belleza interior con la que se presentó ante su Señor. Pepe ha llegado con la mente y el corazón bien abiertos para contemplar, amar y alabar a Dios por toda la eternidad, gozando de la dulce compañía de las santas, los santos y los ángeles, contemplando y disfrutando también de la presencia de Nuestra Señora, la Virgen María. Que Pepe Soto ruegue mucho por nosotras y nosotros, descanse en paz”.

**8. Pbro. Odilón Pedro Hernández Casique.** Prestaba su ministerio en la parroquia de san Bartolomé apóstol de la **diócesis de Atlacomulco**.

**9. RP. Jerónimo Guillén González, OSB, de 37 años.** De nombre secular Carlos Leopoldo, perteneció a la comunidad benedictina del monasterio de Nuestra Señora de los Ángeles en la **diócesis de Cuernavaca**. En la homilía de exequias, el RP. Konrad Schaefer, OSB expresó: “Nos inquietan, hasta nos preocupan las circunstancias de esta pandemia, porque deja a la persona aislada, sola. No tienes a nadie de los tuyos cerca de ti –la familia, los padres, la abuelita, los amigos– esa soledad nos preocupa más que el dolor físico. Físicamente, nuestro hermano monje, Padre Jerónimo, sufrió 9 días de aislamiento, por un hermano que disfrutaba estar con la gente. Pero 9 días con densa población de incesante amor expresado en oración y ahora él nos acompaña, no solo nos acompaña en nuestro dolor y soledad. Tenemos un gran intercesor en el cielo”.

**10. Pbro. José Hernández Pérez, de 74 años.** Era rector del templo expiatorio de la **diócesis de Querétaro**. Sacerdote celoso de la devoción eucarística, promovió los Cursillos de Cristiandad en Sierra Gorda. Dio renovado vigor a la Adoración Nocturna lo que le valió ser rector del expiatorio que permanecía abierto las 24 hrs. Su deceso causó hondo pesar en la iglesia de Querétaro.

**11. Pbro. Juan Manuel Granados Olguín, de 36 años.** Confesor en la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores en Soriano, Cólón, de la **diócesis de Querétaro**. A inicios de diciembre se comunicó que el sacerdote padecía un cáncer de páncreas severo. Fue ingresado a los servicios hospitalarios donde se presume que su salud se vio complicada por contagio de covid-19.

**12. Pbro. Pedro Mezquitic Arredondo de 48 años.** Responsable de la Comisión Episcopal y Dimensión de Pastoral Litúrgica de la **arquidiócesis de San Luis Potosí**. El padre Mezquitic igualmente prestó su ministerio en la parroquia de **Santiago Apóstol Slp**.

**13. RP. Manuel Álvarez Solano, OSA, de 57 años.** De la Provincia de la Orden de San Agustín, desempeñaba su ministerio en el templo de San Agustín en Moroleón, Guanajuato, de la **arquidiócesis de Morelia**.

**14. RP. Ricardo Manríquez Manríquez, OSA, de 68 años.** De la Provincia de la Orden de San Agustín, realizaba su labor sacerdotal como rector en el templo de la Preciosa Sangre en Yuriria, Guanajuato, de la **arquidiócesis de Morelia**. Era prior del convento de Fray Bartolomé Gutiérrez.

**15. Pbro. Martiniano Martínez García, de 76 años.** Desempeñaba su ministerio como párroco en el templo del Corazón Inmaculado de María, en la colonia CTM Culhuacán, de la **arquidiócesis de México**.

**16. Pbro. Carlos Briseño Chávez, de 70 años.** Durante casi 30 años sirvió como párroco de Nuestra Señora de Huentitán de la **arquidiócesis de Guadalajara**. De acuerdo con un comunicado firmado por el secretario canciller del arzobispado, Briseño Chávez “fue un sacerdote alegre, piadoso, franco, sencillo en su trato, con buen espíritu de convivencia, gran sentido de colaboración y de trabajo en Iglesia, creativo, generoso y comprometido en el trabajo pastoral. Fue un sacerdote responsable y perseverante que trabajó en favor de los enfermos, especialmente en el Hospital Salud de los Enfermos”.

**17. Pbro. Rodolfo Reza Palomares, de 81 años.** Del clero de la **diócesis de Torreón**, una reseña dio cuenta de sus cualidades y celo por su vida ministerial: “Por más de una década, el padre Reza estuvo al frente de la Vicaría de Pastoral. Pronto se colocó como rector del Seminario de Santa María Reina en Torreón, desde donde impulsó la Filosofía y la Teología, completando así el ciclo de Seminario Mayor y Menor. Hace años, viniendo de una reunión del Prado, en el aeropuerto de París, sufrió un resbalón que le envió a un hospital de aquel lejano país. De regreso, siguió en la tarea pastoral aportando su rica experiencia. En el año 2007, participó en la V Conferencia del Episcopado Latinoamericano. Se le puede considerar como un suertudo, siempre visto con simpatía por los cuatro obispos de la diócesis de Torreón”.

**18. Pbro. Rogelio Valles Lozano, de 79 años.** Prestaba su ministerio en la Casa del Anciano “Samuel Silva” de la **diócesis de Torreón**.

**19. Pbro. Ricardo Sánchez Ávila, de 70 años.** Ordenado en 2014 para el clero de la **arquidiócesis de León**. Era vicario de la parroquia Inmaculada Concepción en La Joya en León, Guanajuato.

**20. Pbro. Sabás Benítez Hernández,** sacerdote estimado en el presbiterio de la **arquidiócesis de México**, profesor de secundaria, ejerció también su vocación magisterial en la Universidad Católica Lumen Gentium. Su servicio ministerial lo prestó en Basílica de Guadalupe y al momento de su deceso era párroco en el templo de la Asunción de María de la colonia Industrial.

**21. Pbro. Mons. Francisco Méndez Aguirre, de 82 años.** Sacerdote de la **diócesis de Culiacán** distinguido por su carácter afable, alegre y optimista. Formador del seminario de la diócesis fue capellán, confesor, prefecto de estudios y de disciplina, catedrático, secretario y rector. Tuvo responsabilidades parroquiales, pero fue hasta el último día de su vida que ejerció su ministerio como confesor y director espiritual del seminario diocesano.

**22. Mons. José María de la Torre Martín, de 68 años. Obispo de Aguascalientes.** Ordenado sacerdote para la diócesis de san Juan de Los Lagos en 1980. **En 2002 fue nombrado obispo auxiliar de Guadalajara siendo consagrado al orden episcopal** por el cardenal Juan Sandoval Íñiguez, arzobispo de Guadalajara; el nuncio apostólico Giuseppe Bertello y Javier Navarro Rodríguez, obispo de San Juan de Los Lagos.

El 31 de enero de 2008 fue nombrado VII obispo de Aguascalientes sucediendo al desaparecido obispo Ramón Godínez Flores quien murió por un cáncer de páncreas. Mons. De la Torre Martín fue ingresado a los servicios hospitalarios el 5 de noviembre y falleció por complicaciones derivadas del covid-19 en noviembre. Las noticias habían augurado una pronta recuperación e incluso se habló de avances sorprendentes; sin embargo, ya había trascendido que Mons. De la Torre estaba intubado e inducido en coma, además de haber sufrido daños en sus órganos vitales.

## TOTAL DE CASOS ACUMULADOS FALLECIDOS POR COMPLICACIONES DERIVADAS DEL COVID-19

<b>Obispos</b>	<b>4</b>
<b>Sacerdotes / religiosos</b>	<b>128</b>
<b>Diáconos</b>	<b>8</b>
<b>Religiosas</b>	<b>5</b>
<b>Total al 14 de diciembre, 2020</b>	<b>145</b>

### Lista de casos por circunscripciones afectadas:

#### Arquidiócesis de Puebla:

Pbro. José Guadalupe Sanguino Fuentes.

Pbro. Valentín Ramírez Tlahque.

Pbro. Álvaro Ramírez Hernández.

Pbro. Juan Francisco Espino Godínez.

Pbro. Joaquín Fausto Silva Omaña.

Pbro. Rafael Amaro Goiz.

Pbro. Adán Soto Aguilar.

Pbro. José Amado Guillermo López Téllez.

Pbro. Rubens Mendoza González.

RP. Luis Ruiz Vázquez, MSpS.

Pbro. Froylán Ramírez Espinosa.

Pbro. Víctor Castillo Deonate.

Pbro. Felipe Manuel Alonso Valdés.

**Pbro. Andrés Cabrera Tlaxmacótl.**

### **Arquidiócesis de México:**

RP. Rodolfo Rodríguez Reza, religioso Misionero del Verbo Divino.

Pbro. Luciano Vega Murillo.

Pbro. Francisco Javier Arteaga Gutiérrez, capellán de coro en Basílica de Guadalupe y del clero de la diócesis de Tacámbaro.

Pbro. José de los Santos Aguilera, sfc.

Pbro. Rafael López Jiménez.

**Pbro. Martiniano Martínez García.**

**Pbro. Sabás Benítez Hernández.**

### **Arquidiócesis de Morelia:**

Pbro. Carlos López Aceves.

Pbro. Víctor Ramírez Aguilar, MSP.

Pbro. Alfonso Espino García.

Pbro. Mario Nieto Castro.

Pbro. Martín Bernal Heredia.

**RP. Manuel Álvarez Solano, OSA**

**RP. Ricardo Manríquez Manríquez, OSA**

### **Arquidiócesis de San Luis Potosí:**

Pbro. Armando Olivia Varela.

Pbro. Enrique Pastrana Moreno.

Pbro. Bernardo Méndez Carmona.

Pbro. Rolando Maldonado Salas.

Pbro. Juan Carlos Carrera Rodríguez.

**Pbro. Pedro Mezquitic Arredondo.**

### **Arquidiócesis de Toluca:**

Pbro. Juan Reza Dávila.

Pbro. Silvestre Pérez Figueroa.

Pbro. Willibaldo Alonso Hernández.

Pbro. Felipe Orihuela Morales.

Pbro. José Zavaleta Pichardo.

### **Arquidiócesis de Tlalnepantla:**

Pbro. Pánfilo Martínez Marroquín.

Pbro. Jesús Hernández Rubio.

Pbro. Enrique Martín Pérez Montes de Oca.

Pbro. Carlos Ismael Ramos Medina.

### **Arquidiócesis de Acapulco:**

Pbro. Erasto Juárez Julián.

Fr. Abelardo Aranda Echeverría.

Pbro. Andrés Bahena Hernández.

Pbro. Jorge Hernández Ramírez.

### **Arquidiócesis de Xalapa:**

Pbro. Álvaro Fernández Ávila.

Pbro. Gabriel Magaña Santoyo.

Pbro. Gilberto Suárez Rebolledo.

Pbro. José de Jesús Alarcón

### **Arquidiócesis de Tijuana:**

Pbro. José Manuel Durán Durán.

Pbro. Víctor Manuel Trejo Carrillo.

Pbro. Moisés Sergio Gordián Florentino.

### **Arquidiócesis de Guadalajara:**

Mons. David Orozco Loera.

Pbro. José Trinidad García Alonzo.

**Pbro. Carlos Briseño Chávez.**

### **Arquidiócesis de León:**

Pbro. Eduardo Hernández Rodríguez.

**Pbro. Ricardo Sánchez Ávila.**

### **Arquidiócesis de Hermosillo:**

Pbro. Hugo Montaña Terán.

### **Arquidiócesis de Monterrey:**

Pbro. Miguel Ángel Martínez Núñez.

### **Arquidiócesis de Chihuahua:**

RP. Francisco Javier García Ortiz, CM.



### **Diócesis de Culiacán:**

**Obispo Benjamín Jiménez Hernández, emérito**

**Pbro. Mons. Francisco Méndez Aguirre.**

Pbro. Ramiro Flores De León.

Diácono permanente Rigoberto Rubio Subia.

Diácono permanente Efrén Camacho Galván.

### **Diócesis de Tabasco:**

Pbro. Emidio Rodríguez de la Cruz.

Pbro. Jesús Gilberto Gómez Hidalgo.

Pbro. Adalberto Pérez Córdova.

Pbro. José Refugio Salcedo Hernández.

### **Diócesis de Nezahualcóyotl:**

Pbro. Antonino Armendáriz Calderón.

Pbro. Álvaro Gabriel Flores Rodríguez.

Pbro. Gustavo Arturo Ballesteros Garcíarreal.

Diác. Permanente José Guadalupe Lozano Sandoval.

### **Diócesis de Aguascalientes:**

**Obispo José María De la Torre Martín.**

**Pbro. Huriel Mejía Cortés.**

**Pbro. José Jaramillo Landeros.**

### **Diócesis de Texcoco:**

Pbro. Miguel Ángel López Alarcón.

Pbro. Salvador Jiménez Ortega.

Pbro. Aquileo Valencia Martínez.

### **Diócesis de Piedras Negras:**

RP. José Luis Chávez Martínez, SDB.

Pbro. Rodolfo Ruiz López.

Pbro. Gilberto Sánchez Cantú.

**Diócesis de Papantla:**

Pbro. Santiago Simón Pancóatl Romero.

Pbro. Faustino Leonel Meza Trejo.

Pbro. Efrén Verdín López.

**Diócesis de Huajuapán:**

Pbro. Porfirio Francisco Ortiz Osorio.

Pbro. Alejandro Ibarra Trujillo.

Pbro. Efrén Amando Romo Sánchez.

**Diócesis de Atlacomulco:**

Pbro. René Flores Colín.

**Pbro. Tomás Valdez Ramírez.**

**Pbro. Odilón Pedro Hernández Casique.**

**Diócesis de Querétaro:**

Pbro. Jaime Rodríguez Montoya.

**Pbro. José Hernández Pérez.**

**Pbro. Juan Manuel Granados Olguín.**

**Diócesis de Torreón:**

Pbro. Roberto Carlos Palacios Arrieta.

**Pbro. Rodolfo Reza Palomares.**

**Pbro. Rogelio Valles Lozano.**

**Diócesis de Cuernavaca:**

Pbro. Valdemar Quiroz Rivera.

**Pbro. Jerónimo Guillén González, OSB.**

Diác. permanente Justino Espinoza Martínez y esposa, Linda Díaz.

**Diócesis de Iztapalapa:**

Pbro. José Luis González de Jesús.

Pbro. José Luis Téllez García.

Diácono permanente Trinidad Cervantes Hernández.

**Diócesis de Zamora:**

RP. Raúl Valles Correa, MSF.

RP. José Gerónimo Martínez, MSF.

Hno. Crescenciano Zamora Z., MSF.

### **Diócesis de Tlaxcala:**

Pbro. Pascual Pluma Álvarez.

Pbro. José Juan García Muñoz.

### **Diócesis de Tepic:**

Pbro. Pedro Tovar Peña.

Pbro. Sergio Díaz Lepe.

### **Diócesis de Valle de Chalco:**

Pbro. José Santos Bacelis Tamayo.

Pbro. Abel Vázquez Tovar.

### **Diócesis de Matamoros:**

Pbro. Jesús Tovar Pacheco.

Pbro. Filiberto Rangel Castillo.

### **Diócesis de Orizaba:**

Pbro. Óscar Gabriel Méndez Flores.

R.P. Francisco Aguilera Medrano, CO.

### **Diócesis de Cuautitlán:**

RP. Ricardo Tintos Delgado, OSB. Abad del monasterio del Tepeyac de la Orden de San Benito.

Pbro. José Guadalupe Valencia.

### **Diócesis de Zacatecas:**

Pbro. Ezequiel Moya González.

Pbro. Luis Salazar Santoyo.

### **Diócesis de Ciudad Juárez:**

Diácono permanente Francisco Lazo.

Diácono permanente Abraham Gutiérrez.

### **Diócesis de Autlán:**

**Obispo Gonzalo Galván Castillo, emérito.**

### **Diócesis de Azcapotzalco:**

Pbro. Alejandro Arellano Becerril.

### **Diócesis de Ciudad Obregón:**

Pbro. Sergio Octavio Martínez Enríquez.

**Diócesis de Izcalli:**

Pbro. Antonio Ceja Rojas.

**Diócesis de Mazatlán:**

Mons. José Trinidad Hernández Dávila.

**Diócesis de Coatzacoalcos:**

Pbro. Ezequiel Reyes Alejandro.

**Diócesis de Córdoba:**

Pbro. José Antonino Ameca Rodríguez.

**Diócesis de San Andrés Tuxtla:**

Pbro. Simón de Jesús Marcial Carvajal.

**Diócesis de Ecatepec:**

Pbro. José Antonio Jiménez Sánchez.

**Diócesis de Tuxpan:**

Pbro. Rodrigo Acuña Betancourt.

**Diócesis de Tampico:**

Mons. Alfonso Ramírez Luna.

**Diócesis de Chilpancingo Chilapa:**

Pbro. Ignacio Morales Pablo.

**Diócesis de San Juan de los Lagos:**

Pbro. Sergio Gutiérrez Vázquez.

**Diócesis de Tenancingo:**

Pbro. Fernando Félix Hernández Flores.

**Diócesis de Tehuantepec:**

Obispo Arturo Lona Reyes, emérito.

**Diócesis de Saltillo:**

**Pbro. José Gilberto Soto.**

**Diócesis de Xochimilco:**

Diácono permanente Marco Antonio González Bárcena.

## Religiosas



### En la diócesis de Veracruz:

Sor María Lourdes Pulido Madrigal, religiosa Clarisa Capuchina.

Sor María de las Nieves Fernández, Mercedarias del Santísimo Sacramento.

### En la arquidiócesis de Puebla:

Sor Aldegunda Nolasco Bravo, Congregación de Hermanas Josefinas.

### En la diócesis de Tuxpan:

Hermana Eugenia Isabel Chi Mass, Mercedarias del Santísimo Sacramento.

### En la arquidiócesis de San Luis Potosí:

**Hermana Arely de la Divina Misericordia Ramírez Garfias**, Instituto de las Hijas del Sagrado Corazón de Jesús.

**Los DOCE reportes del Centro Católico Multimedial pueden ser consultados en: <http://ccm.org.mx/>**